
Здравствуйте Павел! Немного расскажу об истории нашего кружка. 

 

1985 г UZ4LWQ, затем RK4LWQ 

Радио ‘заболел’ в 1964 г, когда впервые собрал детекторный приемник.  

Закончил физмат в 1973 г 

 

Кружковой работой занялся где-то в начале 80-х годов. 

Первый позывной получили в 1985 г  UZ4LWQ  

Работали с 5 вт трансивером «ЭФИР» 

Затем с декабря 1990 г 20 вт трансивер «ВОЛНА» 

Работали в эфире. Принимали участие и в простых соревнованиях по радиосвязи типа 

‘Красный галстук’, ‘Победа’, в различных днях активности. Участвовали в соревнованиях 

по радиопеленгации. Последний раз в 1990 г. Тогда наша команда заняла 2-е место в 

области (1 место Ульяновцы – тренер Сячин А.Ф. мой бывший коллега по команде, когда 

мы вместе выступали за сборную Ульяновска на первенстве Уральско-Приволжской зоны 

в Челябинске и Оренбурге в 1972-73 гг). Тут перестройка, областную станцию ЮТ, где 

начальником был Панкратов В.И. видимо закрыли и на соревнования больше не 

приглашали. Наш кружок в Новоселках  без конца переселяли. Сначала нас поселили в 

здании старой 2-х этажной школы. Шикарное было помещение –целый класс с двумя 

подсобками. Затем школу решили восстановить и нас переселили в здание, где раньше 

размещалась в\часть (охраны ИТК-7). Кстати старая школа сначала снова опустела – 

уменьшилось кол-во детей, а года полтора-два назад сгорела, оставшись без присмотра.  

  Через некоторое время это здание решили тоже отремонтировать под жилье и нас 

переселили в двухэтажное здание старого детского садика. Детей тогда стало намного 

меньше, чем ранее лет 10 назад. Затем это здание присмотрела местная администрация, 

сделали шикарный ремонт. Если старая администрация размещалась всего в 2-х комнатах 

и штат состоял вместе с главой из 5-7 человек, то сейчас занимают два этажа и штат 

соответственно увеличился в несколько раз. А нас приютили в здании нового 

спорткомплекса, к тому времени кое-как достроенного и много лет, стоявшего без крыши. 

Потом спорткомплекс перешел из собственности СПК в собственность администрации 

поселения.   После 2010 г нас снова выселяют – у администрации появились свои проекты 

использования помещений (вплоть до коммерческих). Вся аппаратура хранилась, в 

основном, в гараже. Затем, года два назад, спорткомплекс взялись ремонтировать. Ремонт 

не закончен и по сей день. 

Работали в эфире по 2006 г. Затем технические кружки стали совсем не нужны. Все 

они требуют средств. В районном ДДТ (доме детского творчества) остались вязание, 

вышивание, макраме, икебаны и прочее бумажное творчество. В 2017 году с приходом 

нового начальника (Лисов Л.В.) наконец разрешили открыть радиокружок. 

И я договорился с новым главой администрации, что наше бывшее помещение 

отремонтирую сам. Димитровградские ребята (RN4LP-Лакеев Влад) подсказали как и 

помогли восстановить позывной р\ст. И с осени 2017 года снова занялся кружковой 

работой. Желающих ребят набралось много, что пришлось организовать две группы. К 

сожалению оба трансивера при весьма благополучном внешнем виде за время хранения 

пришли в негодность. Как ни старался, так и не смог найти неисправность. Часть 

аппаратуры просто исчезла либо при переезде, либо при хранении. Исчез ПУРК 24-П 

(очень удобный прибор был), несколько  маяков на 144 и 3,5 Мгц (использовали при 

тренировках по р\пеленгации), педаль управления р\станцией. Наверное, все было в одной 

коробке и ее случайно украли. Но главная беда, что не с чем работать в эфире. К 

директору СПК (был до этого года Голубков А.И.) за помощью не обращался, потому что 

имел неприятный опыт обращения к нему (не по личным делам). Сказал ему, что больше 

ни зачем не приду. В этом году хозяйство разорили, пришли новые хозяева СПК, которые 

пока рушат все старое. Режут металл, сокращают людей. Даже спилили ели у конторы, 



которые сажал Костин М.Н. – заслуженный директор совхоза им. Н.К.Крупской, с именем 

которого связан весь расцвет хозяйства.  Ребят пока переориентировал на выжигание и 

стрельбу. Группа младших ‘Выжигание по дереву’ 3- классники -  выжигают. В прошлом 

году даже выполняли заказ для местной церкви: выжигали на разделочных досках, 

которые нам дали, силуэты церквей и покрывали их лаком. В группе ‘Волна’ ребята 

постарше (4-6 кл) 12 человек (устойчиво ходят 10)  начинали изучать тлгр. (сейчас 

приостановили пока.  Думаю начнем, когда вживую поработают в эфире и увидят, что это 

все же интересно и нужно) тоже выжигают, учатся стрелять из воздушки. Потихоньку 

изучаем фонетический алфавит, схему проведения радиосвязей. Тренируемся с помощью 

небольших раций ‘моторолок’, которые одолжил нам на время один Димитровградский 

р\любитель (Леша-борода. Познакомился с ним, когда искал,  кто бы взялся за ремонт 

наших трансиверов).  Пробовал обращаться в местный военкомат – там пусто. В местном 

ДОСААФ’е тоже нет ничего, что не приносит какой-то доход, т.е. одна подготовка 

водителей. Зато мне дали телефон областной организации и Лаутен Р.И. состыковал меня 

с Вами. Районный Дом Детского Творчества смог помочь только тем, что выделил в этом 

году 3 тыс.р. на фанеру для выжигания и лак. И то пришлось напрямую обращаться к 

руководителю отдела образования Саляеву И.Н. Тот, хитрый мужик, посоветовал Лисову, 

руководителю ДДТ, в дополнение к 4 тыс.р. з\платы выписать мне одноразовую премию 3 

тыс.р (на фанеру), чтобы обойти  заблокированные счета. Правда, приехали осенью, 

пересчитали по головам количество занимающихся кружковцев. Дурдом сплошной. В 

программе для выжигания заставили написать, что я буду делать на каждом занятии на 

следующий учебный год. Я говорю, что возможно не буду работать более, если не будет 

материально-технического обеспечения.  В группе ‘Волна’ такая же история. Убедил 

только тем, что если не будет аппаратуры, то не будет никакой группы.  Сидят бумажные 

крысы, сами стонут от бумаг и других мучают.  Ну, а почему за 4 тыс.р. я у них еще 

работаю – это совсем другая история. При встрече объясню.  

 

Прилагаю фотографии они все в архиве  и копию разрешения на работу в эфире. 

 С уважением Анатолий. 

 



 


